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第 2664回例会 

 

 

 

 

 

 

 

司会 橋本 則彦（SAA） 

点鐘 津久井 大雄会長（12：30） 

ソング 奉仕の理想 

お客様 第４グループガバナー補佐 金井 福則さん 

 

１．会長の時間          津久井 大雄さん 

 皆さん、こんにちは。最初に、2570地区から委嘱状と感

謝状が届いておりますので、お渡ししたいと思います。赤

坂匠康さん、松本則之さん、前のほう

にお願いします。まず赤坂さんに委嘱

状です。国際ロータリー第 2570 地区 

寄居ロータリークラブ 赤坂匠康殿 

貴殿を下記奨学生のカウンセラーに委

嘱申し上げます。奨学生 ヌルル シャ

キラ ビンディ ジャメル（マレーシア）

東京電機大学 ３月３１日までよろしくお願いします。そ

して、松本則之さんに感謝状です。感謝状 松本則之殿 

貴殿は公益財団法人ロータリー米山記念奨学生のカウン

セラーとしてご奉仕くださいました。お疲れ様でした。 

 さて、安部元総理が８日に銃撃されお亡くなりになりま

した。あれほど国民に愛されている総理はおそらくいなか

ったのではないかと思います。まさかこの日本で銃撃によ

る暗殺があろうとはだれも思わなかったのではないかと

思います。その日、私も涙してしまいました。本当に心か

らご冥福をお祈り申し上げます。長い間、日本国内、また

世界各国の繋がり、日本の首相としての在職期間は通算

3188 日と聞いております。外交関係や、また消費税増税、

アベノミクス、拉致問題、東京オリンピックの誘致など、

本当に数えきれない思い出がありました。本当に寂しく思

います。参議院の選挙も終わり、今、通常通りのイベント

が動き始めています。しかし、またコロナも少しずつ増え

てきているような感じがいたします。コロナ禍で失った企

業等いろいろなことがありましたが、何よりもかわいそう

なのは子どもたちではないかと思います。卒業式、修学旅

行、また入学式等がなかったといろいろなところで聞いて

おります。寄居ロータリーではアベノマスクに代わりまし

て、ロータリーマスクをつけていただきまして、コロナを

予防していただければ幸いですので、よろしくお願いいた

します。 

 次週は休会となっております。また、再来週はガバナー

公式訪問が予定されております。ガバナー訪問では、皆様

方にはジャケットの着用をお願いいたします。よろしくお

願い申し上げます。 

 本日は、金井ガバナー補佐がお見えです。時間は十分と

ってありますので、このあと、ロータリーについていろい

ろお話しをしていただけると思いますので、皆様方よろし

くお願いいたします。 

 会長の時間は以上です。ありがとうございました。 

 

２．幹事報告            松本 則之さん 

 皆さん、こんにちは。金井ガバナー補佐、本日はありが

とうございます。一年間、よろしくお願いいたします。 

 次回、７月２７日にガバナー公式訪問がシティプラザ寄

居でございます。服装は先ほど会長からお話しがありまし

た通り、ジャケットの着用をお願いいたします。ネクタイ

については、会長、幹事は義務ですが、皆さんはどちらで

もよいということになります。最後に集合写真を撮ります

ので、ビシッと撮りたい方はぜひネクタイを着用していた

だければと思います。 

 米山奨学委員会より寄付のお願いが来ておりますが、詳

細は次の例会で委員長から詳しくご報告させていただき

たいと思います。 

 今年度、上半期の年会費の納入がまだの方はお早めに事

務局へ持参、または振込にてよろしくお願いいたします。 

 2570 パスポートＲＣより、オープン例会のご案内です。

日時は本日１３日、１９時から２０時３０分。ＺＯＯＭを

利用してのオープン例会です。講師は瀬戸川礼子さん。 



経営ジャーナリスト・中小企業診断士の方です。興味のあ

る方はぜひご視聴いただければと思います。 

 このあと、クラブ協議会でございます。３つのグループ

に分かれて討議していただきます。それぞれリーダーは

決めておりましたが、討議した内容をまとめていただい

て、文章化して事務局に提出していただきたいと思いま

す。リーダーがまとめることは難しいので、書記兼まとめ

る係としまして次の方をご指名させていただきます。第

１グループが高倉さん、第２グループが吉田昌弘さん、第

３グループが小鮒さん。以上の方はよろしくお願いしま

す。もしも所用で早退される方は、他の方に引継をお願い

していただければと思います。まとめたものを事務局に

ご持参、ファックス、あるいはメールで送っていただい

て、それを地区事務所に提出する事になります。何卒よろ

しくお願いします。その内容を次回のガバナー公式訪問

の際に、グループリーダーから発表していただきますの

で、これを併せてお願いいたします。 

 以上で幹事報告を終わります。 

 

３．委員会報告 

 

（１）出席推進委員会        浅見 克一さん 

 皆さん、こんにちは。今日は小宮委員長が欠席でござい

ますので、私が代理で発表させていただきます。その前

に、金井ガバナー補佐さん、本日はいろいろとご指導よろ

しくお願いいたします。 

 

例会日 総員 欠席 出席 ＭＵ 出席率 

7月13日 ３２ ５ ２７ １ ８７．５０％ 

７月６日の修正出席率 ９０．６２％ 

 

（２）ニコニコボックス委員会    松本 幸男さん 

 皆さん、こんにちは。本日も元気よくニコニコボックス

を紹介していきたいと思います。 

 

津久井大雄さん 金井福則ガバナー補佐、寄居ロータリ

ークラブへようこそ。ご指導よろしくお

願いいたします。 

松本則之さん 金井福則ガバナー補佐、寄居ＲＣへよう

こそ。今後もご指導よろしくお願いいた

します。 

松本則之さん 園さんのお食事が最高だったため、もう

１枚追加です。特に肉が絶品です。欠か

せない一品として今後もよろしくお願い

します。 

赤坂匠康さん 金井ガバナー補佐様、寄居ロータリーに

ようこそ。本日はご指導よろしくお願い

します。 

赤坂匠康さん ドイツ自動車工業会に弊社単独で認めて

いただきました。遠回りしたけどメデタ

シメデタシ！！ 

荻野幸一さん ガバナー補佐金井福則さん、本日はご指

導よろしくお願いします。 

浅見克一さん 当寄居クラブも新会員が増えておりま

す。改めて、ご指導よろしくお願いいた

します。 

山口正彦さん 金井ガバナー補佐、ようこそ寄居へ。よ

うこそ料亭園へ。本日、よろしくお願い

いたします。 

柴崎 猛さん 金井ガバナー補佐、本日はお世話になり

ます。 

清水浩一さん ガバナー補佐金井様、心労のところ寄居

ＲＣへようこそ。ご指導よろしくお願い

いたします。 

加藤祐司さん ガバナー補佐金井福則様、ようこそ寄居

ロータリークラブへ。本日はご指導よろ

しくお願いいたします。 

安齋治一郎さん 金井ガバナー補佐様、ようこそ寄居Ｒ

Ｃへ。ご指導よろしくお願いします。 

荻野真仁さん 金井ガバナー補佐様、本日ご指導よろし

くお願いいたします。 

橋本則彦さん 金井ガバナー補佐、寄居ロータリーへよ

うこそ。本日はお世話になります。 

下条 誠さん 金井ガバナー補佐、本日はご指導よろし

くお願いします。 

森田淳一さん 金井ガバナー補佐様ようこそ寄居ロータ

リークラブへ。本日はご指導のほどよろ

しくお願いいたします。 

森田淳一さん 前回お休みした為。 

吉田昌弘さん 金井ガバナー補佐様、ようこそ寄居ロー

タリークラブへお越しいただきありがと

うございます。本日はよろしくお願いい

たします。 

小鮒哲夫さん 金井ガバナー補佐、ようこそ寄居ＲＣ

へ。本日はよろしくお願いします。 

髙田 徹さん 金井ガバナー補佐、ようこそ寄居ロータ

リークラブへ。本日はよろしくお願い申

し上げます。 

髙田 徹さん 前回欠席でしたので。 

権田 功さん 金井ガバナー補佐様、本日はよろしくお

願いします。 

高倉隆綱さん 本日、早退させていただきます。 

松本幸男さん ガバナー補佐金井福則様、寄居ロータリ

ークラブへお越しいただき誠にありがと

うございます。本日はご指導のほどよろ

しくお願いいたします。 

 

津久井大雄会長 

 このあとですが、金井ガバナー補佐の卓話を聞いて、



そのあとクラブ協議会に移ります。よろしくお願いいた

します。 

 最初に金井ガバナー補佐の紹介をいたします。本庄ロ

ータリークラブ所属。１９６０年２月３日生まれ。６２

歳。株式会社ＳＳビデオ企画 代表取締役。２００６年

度入会。本庄ロータリークラブでは、広報、親睦等の委

員会に所属し、２０１４年にはＩＭの副実行委員長を歴

任いたしました。２０１６年には２５７０地区の会員増

強委員長を歴任。２０２１年には本庄ロータリークラブ

会長としてご指導していただきました。当時、第４グル

ープの委員会会議では赤坂さん、そして私もいろいろと

教わりまして、本当にありがとうございました。本年度

より第４グループガバナー補佐としてご活躍しておりま

す。 

 時間はたっぷりとってございますので、金井様よろし

くお願いいたします。 

 

「卓  話」 

  第４グループガバナー補佐 金井 福則さん 

 皆さん、こんにちは。本年度、第４グループのガバナ

ー補佐を指名いただき、本庄ロータリークラブより出向

します金井福則と申します。よろし

くお願いいたします。先ほどは会長

より詳しくご紹介していただきまし

て、ありがとうございました。昨年

は、赤坂前会長と津久井会長には非

常にお世話になりました。ありがと

うございました。また、今年もよろ

しくお願いいたします。 

 例会前に津久井会長さんから、寄居さんは例会の出席

率が９０％くらいということをお聞きしました。先ほど

の発表でも８７.５％ということで、第４グループで一番

出席率がいいクラブなのではないかと思いました。もち

ろん、会員数が３名の児玉さんがおりまして、３名の会

員さんが出席できる日に開催しますので１００％です

が、寄居さんは本当に凄いなと感じた次第であります。 

 本日はクラブ協議会もございますので、３０分のお時

間をいただきましたが、短めに進めたいと思います。進

めていく上におきまして、レジュメを用意いたしました

ので、それに沿って進めていきたいと思います。大きく

分けて５つに区切ってあります。 

 初めに、今年度の国際ロータリー会長 ジェニファー

E.ジョーンズさんですが、カナダ、オンタリオ州の方で

す。国際ロータリー初の女性会長であります。ジェニフ

ァーさんはテーマとして「イマジンロータリー」という

ことを掲げております。話しは脱線いたしますが、チャ

ップリンの映画に「ライムライト」という映画がござい

まして、一人の女性がバレリーナを目指していくのです

が、行き詰りまして自殺を考えたときに、チャップリン

が「少々のお金と勇気と想像力があれば人間は生きてい

けるのだよ」と彼女に伝えました。女性は最後に飛躍し

ます。想像力があれば人間は生きていける、要はイマジ

ンですね。ＲＩ会長は「ポリオがない世界をイメージし

てください。それには今、何をするべきか」ということ

を考えて行動しましょうという事だと思います。次回の

村田ガバナー公式訪問のときに深く話しをされると思い

ます。 

 次に、地区の村田ガバナーの地区テーマとして「地域

と世界でつながる力を磨き奉仕を実践しよう！」という

ことを掲げております。これはまた次回の例会で詳しく

お話しされると思います。 

 次に、第４グループガバナー補佐の方針を一応掲げさ

せていただきました。村田貴紀ガバナーは「地域世界で

つながる力を磨き奉仕を実践しよう！」と地区スローガ

ンに掲げました。そのテーマに沿って、第４グループの

テーマは「奉仕と親睦」にさせていただきます。ロータ

リーの主軸価値観の中に、親睦・高潔性・多様性・奉

仕・リーダーシップがありますが、その中で奉仕と親睦

を掘り下げてみたいと思います。私は、奉仕と親睦を車

で例えると、車の両輪だと捉えております。一重で奉仕

するよりも大勢で奉仕活動をしたほうがより一層大きな

奉仕活動ができると思います。一滴の水も集まれば川に

なるように、そのためにより一層の強力な会員同士の親

睦が必要であると思います。今年度、第４グループは全

体が各クラブ同士のより一層の親睦を深め、第４グルー

プがより大きな一枚岩になるように心がけていきたいと

思います。そして、各クラブがより一層の大きな奉仕活

動につながりを支援していきたいと思います。奉仕をす

ると同時に親睦をしないと、大きな奉仕活動はできない

のかなと思っております。私は、ロータリーに入会する

時に奉仕をしようと思って入ってきていないし、だんだ

ん皆様と親睦を深めていく中で奉仕をしてきました。も

ちろん２０代、３０代で奉仕を目的にロータリーに入っ

てくるかたもいらっしゃると思いますが、それよりその

時間は一生懸命仕事をしなさいといいたいのが正直な気

持ちです。仕事をしたほうが地域社会のためになります

ので、そういう意味で奉仕や目的よりも親睦を深めてい

きたいと思っております。２月にＩＭを開催いたします

が、第４グループの盛大な親睦を目的とした都市連合会

を開催したいと考えておりますので、よろしくお願いい

たします。 

 次に、ロータリーの良いところということをお話しさ

せていただきます。私はロータリーに入りまして１５年

になるのですが、いろいろな団体を経験してきました。

その中でロータリーのいいところというのはメーキャッ

プがあるということだと思います。東京ロータリークラ

ブにホリエモン（堀江貴文）が入ろうとしたときに却下

されました。なぜ却下されたかというと、高潔性がない

からです。いくらお金がありましても、ロータリーに入

れないのですね。ところが、ロータリーは人数が少なく



ても、入れば東京ロータリークラブのメーキャップもで

きる。世界どこのロータリークラブでもメーキャップで

きるというのは、ディズニーランドのフリーパスポート

と同じくらい価値があると思います。皆さん方は、ホリ

エモンが入れない東京ロータリークラブの世界に、事務

局に申請すれば堂々とメーキャップのための席を用意し

ていただいて例会に出られます。東京ロータリークラブ

に行きますと、私は何回か言っておりますが、本当に凄

いです。皆様方は動物園に行くというのが楽しいかもし

れませんが、私は人間ウォッチングが一番おもしろいと

思っております。東京ロータリークラブ行きましたとき

に、三村日本商工会議所会頭が歩いて来るのを見て、割

と背が大きい人なのだな…。歩き方を見ると、あと５、

６年したら歩けなくなるな…というようなウォッチング

すると非常に面白いです。東京ロータリークラブという

のは、テーブルチーフというかたがいらっしゃいまし

て、その人が仕切っていきます。私が５年くらい前に東

京に行ったときに、隣にJTBの田川博己会長がいらっし

ゃいまして、何かあったら遠慮なく声をかけてください

といわれました。３年くらい前に五十嵐年度に幹事をや

った関係で卓話をお願いしましたら、ちょっと日程が調

整できずお呼びすることができませんでしたが、今年の

一月に地区の職業奉仕委員長も兼ねておりまして、お呼

びしたら来ていただけました。そのJTBの会長さんはど

ういう人かというと、我々ロータリアンは普通に話しま

すが、私どもが移動例会で北海道や金沢などに行くとき

にJTBにお願いするのですが、JTBの社員に「先日田川

さんにお会いしました」といいましたら、私たちは会っ

たことも話しをしたこともないというのです。もう神様

ですね。そのかたに、ロータリーに入ることによって一

緒にお話しができる。一月にお越しいただいたときに、

熊谷ロータリーにJTBの支店長さんが会員でいらっしゃ

いまして、副支店長さんと二人で例会に来ました。田川

さんにお会いしたいということで、講演の前に控室でお

話しをしていましたが、正座でお話しを聞いていまし

た。やっぱりすごい人なのだなと思いました。ハイヤー

でいらっしゃったのですが、講演が終わり、またハイヤ

ーに乗ったときに、そのJTBの支店長と副支店長が頭を

下げっぱなしでした。田川さんが帰るときに窓を開け

て、「金井さん、何かあったらまた遠慮なく言ってくだ

さい」と仰いました。そのくらい、ロータリーに入ると

いうのは、いろいろな意味で本当にすごい。だから、ぜ

ひメーキャップをしていただければ良いと思います。ロ

ータリーの魅力はメーキャップだと思いますので、ぜひ

これからメーキャップをしていただければと思います。 

 最後の信用についてお話しをさせていただきます。私

は渋沢栄一さんが大好きなので、渋沢栄一さんのお話し

をさせていただきます。渋沢栄一さんは、お金がなけれ

ば事業や商売ができないと思っている人がいるが、それ

は大きな間違いなのだということを言われております。

信用があれば何でもできるということですね。皆さん、

渋沢栄一が銀行を作ったというのはご存じだと思います

が、渋沢栄一が銀行を作るときに非常に苦労をしたので

すね。まず日本に銀行がなかったので、お金を預けたら

取られてしまうのではないか、返ってこないのではない

か。苦労に苦労を重ね、最後に渋沢栄一が言っているの

だから大丈夫だろうということで、銀行業が始まってい

くわけです。商売をするのなら銀行を作れば一番簡単な

ことで、そういう意味で、いろいろな地方の銀行を作る

ときに渋沢栄一が取締役に入っていれば信用があるか

ら、各地域で銀行の設立が始まった。普通、お金を借り

るときには保証人や連帯保証人をつけてほしい、担保を

つけてほしいといわれます。その人に信用がないから言

われるわけでありまして、信用があればその必要性がな

いわけです。その信用をつけるにはどうしたらいいのか

という話しです。それは、ロータリーの四つのテストを

実践することです。これは渋沢栄一が「論語と算盤」で

同じことを言っています。これは、仕事に関するのが四

つのテストでありまして、日常生活のことに四つのテス

トを考えている会員のかたがいらっしゃいますが、それ

はちょっと違います。あくまでも仕事業です。 

最初に「真実かどうか」とありますが、日常生活にお

いて真実で話したら喧嘩になってしまいますし、夫婦間

でもし真実を話したら、すぐ離婚されるかたもいらっし

ゃるのではないかと思います。これはあくまでも仕事的

なことであります。そして「みんなに公平か」これを追

及していくと共産主義になってしまいます。そして「好

意と友情を深めるか」これは小学生ではないので、町を

歩いている人に深めても何の意味もない。あくまでも仕

事的なものであります。「みんなのためになるかどう

か」ということは、キリスト以外、人間を超えなけれ

ば、みんなのために生きるなど無理なわけであります。

では、仕事上で「真実かどうか」ということですが、今

から１０年くらい前に北海道でお肉を寄贈した人がいま

して、あのかたが記者会見をしたときにロータリーバッ

チをつけていたのですね。ロータリアンも真実かどう

か、嘘偽りがないかということをやっていないというこ

とです。それと、船場吉兆という料亭が一度出したお魚

にお客が手をつけなかったら、再度温め直して出したと

いう、そういう偽りをすると企業は潰れます。もちろん

三菱も日産もそうです。先日報道されました回転寿司の

スシローもそうです。拡大広告とか、ああいう嘘偽りの

ないことをするのが真実かどうかということで理解して

いただければと思います。また、「みんなに公平か」と

いうのは、取引先、社員みんなと富の分配が公平にでき

ているかということであります。近くにヤオコーという

スーパーがありまして、仕事の関係でかかわったことが

あるのですが、１３年くらい前に５０周年の記念式典が

ありまして、そのときに会長が持っている株の半分を全

社員にあげました。それは、社員や勤めた年数によって



比率が違うのですが、パートの人たちにもあげた。今ま

でパートの人たちは働かなければ得られなかったものが

配当で得られたのです。自分たちが一生懸命頑張れば配

当が入るのだ。お店の雰囲気が一気に変わりましたね。

５０周年のときに売上高が2000億あったものが、今は

4500億になりましたし、株も当時2500円くらいだったも

のが、8000円くらいになりました。なので、半分を配当

に回しても、それ以上に増えたことになります。だか

ら、皆さん方が今、商売をやっている中で富の分配をす

るというのがみんなに公平かということで考えていただ

ければいいのかと思います。そして、「みんなのために

なるかどうか」ということですが、これは渋沢栄一が７

０歳の時に５００くらい作った会社をすべて後輩に譲

り、財閥を作らなかったことによって第二次世界大戦の

ときにGHQの没収を逃れ、今日のように渋沢栄一が作っ

た大手企業２８０社すべてが残っている。ですから、そ

ういう意味で本当は「論語と算盤」を学んで実践すれば

いいことなのですが、四つのテストは同じことを言って

おりますので、ぜひこれから皆様方も四つのテストを実

践していただきたい。 

四つのテストの創案者であるハーバート J.テーラー

は11932年に破産寸前状態にあったシカゴのクラブ･アル

ミニウム社の再建を依頼されました。社員を食べさせる

にはどうしたらいいかということで２１の項目がまとめ

られました。その２１の項目を実践するのは大変だとい

うことで、いらないものを削って、残ったのが四つ。で

すから、この四つは非常に意味があるので、一番効率が

良いですから、この四つを実践してください。 

 また、皆さん方はこの四つのテストを実践するだけで

はなく、社員の皆さんにもこの四つのテストを伝えるこ

とが会社を永遠に存続、発展させることに繋がりますの

で、ぜひ今後実践していただければと思います。 

 このあとクラブ協議会がございますので、この辺で閉

じさせてください。今日は本当にありがとうございまし

た。お世話になりました。 

 

津久井大雄会長 

 金井ガバナー補佐さん、ためになる話しをありがとう

ございました。うちもよく「真実かどうか」ということ

で、夜になると女房から「真実かどうか、あなた本当の

ことを言いなさい」といわれますが、「私は嘘をついて

いません」といいながら、ほとんど嘘をついているよう

な感じがありまして、家庭では失格でございます。 

 これで例会は閉会いたしまして、そのあとクラブ協議

会に移りたいと思います。皆様方、よろしくお願いいた

します。協議会ですが、三つのテーブルに分かれて行な

います。松本幹事から話しがありましたが、議題に沿っ

て話しを進めていただき、それをまとめていただいて事

務局に提出してください。それを会長、幹事でまとめま

して、地区のほうに提出いたします。２７日の村田ガバ

ナー公式訪問のときに、それを元に話し合えればいいと

思いますので、よろしくお願いいたします。 
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